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17 ноября – Международный день

студентов

Дорогие политехники!

Поздравляем вас с Международным днем студентов!

Этот праздник отмечается всеми – и кто был студентом, и кто является им в настоящий

момент. А это значит для всех нас – отличный повод остановиться и понять, как прекрасна и

незабываема студенческая пора, сколько смелых идей, бессонных ночей, поисков, удач и

разочарований, больших и светлых надежд связано с ней!

Студенчество нашего университета по праву считается интернациональным – у нас

обучаются молодые люди не только из разных регионов России, но и стран ближнего и

дальнего зарубежья: Армении, Азербайджана, Вьетнама, Китая, Нигерии и многих других. И

все они живут одной большой и дружной семьей политехников, внося значительный вклад в

развитие альма-матер своими успехами в учебе, достижениями в научно-исследовательской

деятельности, победами в творческих конкурсах и спортивных состязаниях.

В волгоградском политехе с начала 60-х ведется подготовка высококвалифицированных

специалистов для стран Европы, Азии, Африки, Ближнего Востока и Латинской Америки.

Свыше 1500 выпускников университета с дипломами магистра, бакалавра, специалиста, с

ученой степенью кандидата наук трудятся более чем в 70 странах.

С праздником вас, дорогие политехники, – и те, кто рядом с нами, и те, кто на других

континентах! С Днем международной солидарности студентов!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН   В.И. Лысак.

Президент ВолгГТУ, академик РАН   И.А. Новаков. 
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Форум

Сталинградский рубеж

В Волгограде состоялся межрегиональный культурно-просветительский молодежный форум

«Сталинградский рубеж», посвященный 70-летию Победы в Великой Отечественной войне и

72-й годовщине начала контрнаступления советских войск под Сталинградом.

Форум проходил с 5 по 9 ноября. В нем приняли участие более 200 представителей вузов

Волгограда, Волжского, Ростова, Казани, Тюмени, Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, школ

Волгограда, ветераны Великой Отечественной войны.

ВолгГТУ представляли Андрей Кирпичев (ФТПП), Алексей Янин (ФЭУ), Максим Казак

(ФТиВ), Андрей Долингер, Анатолий Тарабановский, Евгения Худзик (ФТКМ).

Во время форума молодые люди побывали на исторических экскурсиях по Волгограду,

участвовали в патриотической акции на Лысой горе «По праву памяти. Студенты 2000-х –

курсантам 1942 года», где почтили память погибших воинов и возложили венок.

С 7 по 9 ноября форум проходил на базе оздоровительного комплекса «Сказка».

Вечером 7 ноября все участвовали в акции памяти погибших в войне: выложили из свечек

число 70. Также организаторы совместно с военно-историческим клубом «Пехотинец»

провели реконструкцию боевых действий. После чего молодые люди сфотографировались с

военной техникой, прокатились на военном грузовике и отведали солдатской каши.

По итогам мероприятия политехникам организаторы вручили благодарственное письмо на

имя ректора ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимира Ильича Лысака за активное участие наших

студентов в форуме и пожелали дальнейшей продуктивной работы нашему университету.

Форум оставил у политехников множество ярких впечатлений, позволил еще сильнее

ощутить, что такое чувство патриотизма, и в очередной раз испытать гордость за нашу

Родину.

Андрей Кирпичев,

гр. МАП-350.
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Научная конференция

Творчество молодых ученых

В ВолгГТУ в девятнадцатый раз проходит Региональная конференция молодых

исследователей Волгоградской области.

Это мероприятие проводится на базе 9 вузов Волгограда. Кроме ВолгГТУ местами

проведения конференции стали ВолГУ, ВолгГАСУ, ВГСПУ, ВолГАУ, ВолгГМУ, ВГАФК,

Волгоградский филиал РАНХиГС, ВА МВД РФ. Аспиранты, студенты и школьники области

представляют на суд нескольких экспертных комиссий результаты собственных научных

исследований по 22 направлениям в технической, естественно-научной, медицинской и

гуманитарной сферах.

На открытие мероприятия, которое проходило в актовом зале ВолгГТУ, были приглашены

представители организаций и учебных заведений, заявивших на конференцию своих

сотрудников или учащихся. Открывая пленарное заседание, ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН

В.И. Лысак поздравил присутствующих с началом работы конференции и ознакомил с ее

распорядком. Также он сообщил, что в прошлом году в таком мероприятии участвовали

почти 3000 человек, и по его итогам 9 докладчиков получили премии Президента РФ.

Присутствовавший на открытии конференции заместитель председателя регионального

правительства А.И. Блошкин, обрисовав сложную экономическую обстановку в регионе,

выразил надежду, что молодая научная поросль внесет свой вклад в экономическое развитие

Волгоградской области.

А президент ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков пожелал участникам конференции для

плодотворной научной работы уверенно овладеть английским языком. Также к собравшимся

с приветствиями обратились ректор ВолГАУ, чл.-корр. РАН А.С. Овчинников, проректор по

научной работе ВолгГМУ М.Е. Стаценко. С ответным словом от имени участников выступила

аспирантка ВГСПУ М.С. Лосева.

По окончании пленарного заседания в базовых вузах начали работать направления. В

техуниверситете их пять: «Химия, химические процессы и технологии», «Машиностроение и

транспорт», «Металлургия, новые конструкционные материалы и технологии»,

«Программно-информационное обеспечение» и «Электронные устройства и системы».

Лилия Булатова.
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Круглый стол

Будущее – за кластерами

В ВолгГТУ прошел круглый стол по теме «Использование опыта Франции при создании

инновационного кластера на территории Волгоградской области».

Соведущими встречи выступили: профессор университета Сорбонны «Париж-12»,

вице-президент Международного союза экономистов и предпринимателей «Круг

Кондратьева» Ж.-Л. Трюэль (Франция) и проректор по учебной работе ВолгГТУ, профессор

В.А. Кабанов. В работе приняли участие представители администрации Волгоградской

области, депутатского корпуса города, промышленного сообщества, ученые из ВолГУ,

ВолГАУ, ВолгГАСУ. Представив аудитории всех гостей, Владимир Александрович Кабанов

предоставил слово для доклада Жану-Луи Трюэлю.

Гость из Франции подробно рассказал о кластерной политике в мире. Свое развитие

кластеры получили в 80-х годах прошлого века. За последние 10 лет они стали важным

инструментом промышленной политики во многих государствах. В Европе сегодня около

2000 кластеров, во Франции – 71. В разных странах могут быть разные названия.

Подход «снизу – вверх», с минимальным вмешательством государства. В каких-то странах

государственное вмешательство может быть больше. Но в любом случае, как показывает

опыт этих стран, кластеры могут быть очень полезны российской экономике в целом и

Волгоградской области в частности. Почему кластеры важны для России? Потому что это

предоставление программы государственной политики по вопросам экономического

развития, а также образования и научных исследований, что крайне важно для вузов.

На встрече также выступали представители министерства промышленности и торговли

Волгоградской области, регионального министерства экономики. Выступавшие сошлись во

мнении, что в регионе все предпосылки для создания кластеров есть. Даже были попытки. К

примеру, пытались создать фармацевтический кластер, текстильный. Но в силу самых

разных причин пока эти попытки не увенчались успехом.

«Не так просто создать новую промышленную политику», – считает депутат Волгоградской

городской думы, председатель Совета директоров Волгограда А.И. Мордвинцев. Но депутаты

уверены в том, что претворение в жизнь планов по созданию кластеров в регионе сдвинется

с мертвой точки. Заведующая кафедрой «Мировая экономика и экономическая теория»

ВолгГТУ, профессор Л.С. Шаховская говорила о том, что все элементы кластерной структуры

в регионе созданы, теперь необходимо просто постараться собрать все это вместе.

Необходимо под каждое производство подключать свой вуз, что абсолютно оправданно.

Лариса Семеновна выразила единое мнение, что разговор должен быть обязательно

продолжен в стенах администрации области.

И уже подводя итог встречи, проректор по учебной работе ВолгГТУ В.А. Кабанов сделал

выводы, которые он почерпнул из этого разговора. По мнению Владимира Александровича,
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всем понятно, что развитие кластеров – это наиболее перспективная форма для нашей

экономики. Вне всяких сомнений, что кластеры формируют конкурентоспособную команду

управленцев; расширяют возможности завоевания новых рынков; это новые рабочие места. И

последнее, что было высказано проректором ВолгГТУ, но это было самое важное именно для

волгоградских вузов. Кластеры дают возможность очень активно использовать региональную

науку. Без науки это дело не продвинуть.

Андрей Борисов.
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Заметки с заседаний

От столицы России до периферии

Открывая очередное заседание ректората, ректор вуза, чл.-корр. РАН В.И. Лысак рассказал

об итогах X юбилейного съезда Российского союза ректоров, в работе которого он принимал

участие.

По словам Владимира Ильича, в целом съезд произвел очень достойное впечатление и не

только потому, что там выступал Президент страны В.В. Путин. Причем, и это было отмечено

многими участниками, Владимир Владимирович говорил на одном с ректорами языке,

продемонстрировав блестящее знание предмета и владение цифрами. На съезде работало 6

секций, рассматривалось очень много вопросов, в том числе и развитие инженерного

образования, и студенческое самоуправление.

Кто-то из выступавших обратил внимание собравшихся на бедственное положение вузов на

Юго-Востоке Украины, призвав обязать российских ректоров поддержать украинских коллег.

На что Владимир Владимирович корректно заметил, что обязывать никого не надо, а вот

поддержать необходимо! Посетовал Президент страны и на то, что в Москве появилось

огромное количество университетов, выпускники которых не спешат ехать работать в

регионы. Поэтому прозвучала мысль о том, что кадры на местах должны готовить

региональные вузы, что было встречено собравшимися бурными аплодисментами.

Далее по повестке дня выступил с докладом о расширении перечня образовательных услуг

проректор по учебной работе И.Л. Гоник. Игорь Леонидович подробно остановился на

предложениях факультетов по открытию новых направлений и специальностей. К примеру,

ФЭУ предлагает открыть очень востребованную сегодня специальность 080101

«Экономическая безопасность».

После рабочей встречи руководителей организаций Группы «ЛУКОЙЛ» и ВолгГТУ 8 октября

появилась идея создать новое направление подготовки бакалавров «Сервис в нефтегазовых

комплексах» на ХТФ техуниверситета.

Второй вопрос, по которому выступил первый проректор А.В. Навроцкий, посвящался

повышению публикационной активности сотрудников университета в ведущих российских и

зарубежных изданиях, входящих в базы данных Scopus, Web of Science, РИНЦ. Александр

Валентинович отметил положительную динамику количества статей, опубликованных в

рецензируемых журналах РФ и «Известиях ВолгГТУ».

Эта тема поднималась и на последнем заседании ученого совета университета. С докладом о

результативности подготовки магистров по научным и технологическим направлениям

выступил начальник управления науки и инноваций Н.А. Кидалов. Прежде всего он отметил,

что в этом году было выпущено 293 магистра, в том числе 110 человек – из технологической

магистратуры и 183 – из научной. Что же касается публикационной активности, на их счету

было 1656 публикаций, 390 из них – в центральных журналах. Для сравнения: в минувшем

году было 1309 публикаций, 369 – в центральных журналах. Среди магистров, имеющих
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наибольшее количество журнальных статей, лидирует А.И. Бережнова (ФЭУ, руководитель

А.В. Евстратов), у нее 10 публикаций. Всего на одну статью меньше у К.А. Бадикова (ФАТ,

руководитель доцент Г.А. Чернова). Магистрантка Сметанина, она же Бережнова, еще в

прошлом году удостоилась диплома Российской академии наук за лучшую научную работу

среди студентов вузов России.

Кстати, список именитых молодых ученых-политехников пополнился еще двумя фамилиями.

На этом же заседании диплом лауреата (I премия) VIII конкурса проектов молодых ученых с

международным участием (организаторы РХО им. Д.И. Менделеева, РХТУ им. Д.И.

Менделеева, ЗАО «Экспоцентр») и памятная награда были вручены Екатерине Захаровой, а

диплом лауреата (II премия) в этом же конкурсе – Сергею Борисову. Подводя черту под

награждениями, ректор ВолгГТУ В.И. Лысак заметил: «Приятно, когда молодые побеждают в

таких престижных конкурсах, это дает всем нам уверенность в том, что у нашего

университета – блестящее будущее!»

Андрей Аликбаев. 

Фото Натальи Москаль. 
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Дела музейные

Вековой юбилей

В Волгоградском областном краеведческом музее проходят торжества, посвященные

вековому юбилею. Первым в праздничном списке стало открытие выставки «100 лет

служения Отечеству».

Директор музея А.В. Материкин поприветствовал гостей и провел небольшой экскурс в

историю, рассказав об основании музея, послевоенном становлении и о том, чем живет

учреждение культуры сегодня. После чего настал черед принимать поздравления.

Министр культуры Волгоградской области В.П. Гепфнер передал теплые слова от имени

губернатора А.И. Бочарова, пожелав музею процветания. Поздравительные адреса и подарки

преподнесли представители краеведческих музеев Волжского и районных центров области,

библиотек города, общественных организаций, заводских и вузовских музеев.

Светлана Петровна Мишта, заведующая музеем истории и науки ВолгГТУ, поблагодарила

сотрудников областного музея за плодотворное сотрудничество и обоюдную помощь, а также

зачитала послание от имени ректора, члена-корреспондента РАН Владимира Ильича Лысака

и всего коллектива ВолгГТУ. В нем, в частности, говорится: «В этот знаменательный день

желаем всем сотрудникам музея творческого и научного вдохновения, успешного развития

действующих проектов, ярких открытий и благодарных посетителей, а также удачи во всех

начинаниях на благо нашей великой России».

Праздничные мероприятия продлились еще два дня. Так, вчера областной краеведческий

музей встречал волгоградцев на XIII фестивале «Музеи – хранители традиции».

Наталья Толмачева.

Фото автора.
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Соцсфера

Возродить СОЛ «Тумак»

Состоялось совещание по вопросам социальной сферы вуза, которое провел

проректор по учебной работе В.А. Кабанов. В нем приняли участие проректоры,

руководители структурных подразделений, председатели профсоюзных комитетов

сотрудников и студентов университета и другие заинтересованные лица.

Основным из обсуждавшихся был вопрос о подготовке к новому сезону

спортивно-оздоровительного лагеря «Тумак». В центре внимания он оказался не случайно –

об этом лагере шла речь и на одном из последних заседаний ректората.

Надо сказать, что ректорат во главе с руководством вуза не только постоянно уделяет

внимание социальной сфере университета, но и делает все возможное для ее развития. К

сожалению, в последние годы, с учетом повсеместно осложнившейся экономической

ситуации, содержать «социалку» в вузах все труднее и затратнее. Тем не менее в ВолгГТУ

удалось сохранить все имевшиеся ранее соцобъекты. СОЛ «Тумак» – один из них. Введенный

в строй в середине 60-х, сегодня он, естественно, нуждается в серьезном обновлении и в силу

своих «возрастных» изменений, и по причине возросших требований современной молодежи.

И если сейчас не заняться решением создавшихся там проблем, то завтра будет поздно – вуз

может навсегда потерять загородную базу для занятий спортом и здорового отдыха

студентов и сотрудников. Уже на данный момент работа спортивно-оздоровительного лагеря

признана недостаточно эффективной. Самый яркий пример тому – спад интереса молодых

политехников к этому лагерю: если летом в 2010 году там отдохнуло 180 студентов, то в

2013-м – всего 64 человека, немногим больше в этом году – 81 человек. В то же время

затраты за указанный период выросли чуть ли не в два раза.

Так что поводов для обстоятельного разговора было более чем. Начал его проректор В.А.

Кабанов сообщением об итогах выездного совещания на «Тумаке», в котором он участвовал

вместе с руководством лагеря и общественностью ВолгГТУ. Впечатления от увиденного там

уложились буквально в двух словах: «Не порадовало». А ведь Владимиру Александровичу

было с чем сравнить: будучи студентом политеха, он сам не раз выступал на этой загородной

спортбазе, отстаивая честь родного вуза. Перед тем, как приступить к обсуждению,

проректор кратко изложил суть проблем и предполагаемые пути выхода из создавшейся

ситуации, обозначив две группы вопросов: что можно сделать в СОЛ «Тумак» уже сегодня, а

что – в перспективе. После чего предоставил слово начальнику спортивно-оздоровительного

лагеря Ю.И. Ванюкову, человеку, лучше всех знающему ситуацию изнутри.

По словам начальника лагеря, к предстоящему летнему сезону можно подготовить 3-4

небольших домика, предварительно отремонтировав их. Надо также обновить пищеблок и

закупить дополнительно оборудование для столовой, и тогда можно использовать ее круглый

год. Своим мнением поделился и заведующий кафедрой физвоспитания Г.А. Ушанов,

проработавший в этом лагере не один десяток лет. Прежде всего, считает он, нужно
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проложить к СОЛ «Тумак» дорогу, и, конечно, необходимо сделать покрытие на стадионе,

отопление в домах, чтобы можно было в них находиться и в холодное время года.

Председатель профкома сотрудников Е.А. Федянов предложил продлить пребывание

отдыхающих в лагере по октябрь. Об отказе от стереотипов подхода к организации отдыха и

более активном привлечении общественных организаций к решению обозначенных проблем

говорил председатель профкома студентов Р.М. Кувшинов. А зампредседателя Антон Иванов

добавил, что если в лагере не будет Интернета и культурно-развлекательных программ,

студенты массово туда не поедут.

Для круглогодичного пребывания в лагере необходимо создать там инфраструктуру, уточнил

проректор по административно-хозяйственной работе Н.П. Беляк. Но это стоит денег и

немалых. А с другой стороны, если будет европейская отделка, более престижные условия

для отдыха и занятий спортом, значительно вырастет и спрос.

Высказывалась также озабоченность повышением стоимости путевок для студентов за

последние годы.

В результате прений был составлен перечень мероприятий по улучшению работы

спортивно-оздоровительного лагеря «Тумак». Он будет представлен руководству ВолгГТУ для

принятия решения о мерах повышения эффективности деятельности

спортивно-оздоровительного лагеря «Тумак».

Светлана Васильева.

Полная версия – на сайте ВолгГТУ.
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Наши земляки

Бекетовский компас

В музее истории и науки ВолгГТУ хранится книга «Мой компас земной», в которой

автор, выпускница нашего вуза Д.Г. Вразова, рассказывает о своей встрече со

знаменитым композитором А.Н. Пахмутовой.

В эти ноябрьские дни вся страна отмечала юбилей прославленного композитора Александры

Николаевны Пахмутовой. Гениально передавшая в песнях все оттенки человеческих чувств –

от любви и нежности до высокого патриотического порыва, переживающая со страной все ее

радости и горести, она создала уникальную песенную летопись советского и постсоветского

периода. Ее песни, которые всегда были образцами хорошего вкуса и замечательной

мелодичности, пели и поют колхозницы и космонавты, рабочие и профессора...

Волгоградцы гордятся тем, что Александра Николаевна – уроженка

сталинградской-волгоградской земли. Много раз, будучи уже известной персоной, она

навещала свою малую родину – поселок Бекетовка Кировского района Волгограда. И в одно

из таких посещений композитор познакомилась с такой же уроженкой Бекетовки,

выпускницей Волгоградского политехнического института Дэей Григорьевной Вразовой.

Эта неутомимая женщина-поисковик в своей книге под названием «Мой компас земной»,

которую она посвятила своим землякам, рассказывает не только об этом эпизоде.

Композитору посвящен целый раздел книги. Дэя Григорьевна познакомила читателей с

семьей Александры Николаевны, проследив истоки возникновения ее музыкального

дарования, отметила основные вехи в творческой жизни Пахмутовой.

Особое место было уделено военному периоду в жизни маленькой Саши. Ведь испытанные

тогда переживания впоследствии стали толчком для создания «военных» песен Александры

Николаевны, одна из которых непосредственно посвящена Сталинградской битве.

Елена Бирюкова.
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Интересный собеседник – наш выпускник

Он выбрал политех неслучайно

Представляем первого героя новой рубрики «Интересный собеседник – наш

выпускник»: это Сергей Дмитриевич Субботин, окончивший политех в 1975 году.

После вуза год отработал в одном из научно-исследовательских институтов, четыре

года трудился сменным мастером на заводе ТДиН, с 80 года – служба в КГБ СССР.

С.Д. Субботин прошел путь от оперуполномоченного Красноармейского районного

отделения УКГБ по Волгоградской области до генерал-лейтенанта запаса. В

настоящее время заместитель полномочного представителя Президента РФ в

Северо-Кавказском федеральном округе.

– Сергей Дмитриевич, что предопределило Ваш выбор, почему именно политех?

– В то время, если кто помнит, в Волгограде было, по-моему, всего 5 вузов: медицинский,

сельскохозяйственный, физкультурный, горхоз и политех. Чтобы стать человеком более

разносторонним, я и выбрал политех, само название которого – «поли» и «тех» – говорит, что

здесь всего много и о технике, и обо всем.

– Вы тогда уже это понимали?

– Понимал. Хотя мама советовала идти учиться в мед. Профессия врача, конечно, очень

благородная, но это как-то не по мне. А в политехе богатый выбор специальностей,

обширные и разносторонние знания, которые потом в жизни мне очень пригодились.

– А в семье были инженеры?

– Нет, папа – ветеринарный врач, мама закончила железнодорожный техникум. И я считаю,

что не ошибся с выбором! Мое глубокое убеждение – вуз дает базовое образование, как нам

раньше говорили: инженер должен уметь пользоваться специальной литературой, и то, что

его интересует, он должен уметь найти в этой литературе. Вот эту основу политех дает. Плюс

к этому: общая эрудиция и прекрасные педагоги. Я учился на машиностроительном

факультете, специализация – автоматизация производственных процессов, так вот все
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медалисты, отличники шли учиться именно туда. Сильный был коллектив, сильная

комсомольская организация, бурная общественная жизнь. Ведь студенческая жизнь – это не

только учеба, это и всевозможные мероприятия, выезды в колхозы, и все это очень здорово!

И когда я на днях подходил к политеху, у меня что-то в груди екнуло.

– А почему такой крутой поворот в Вашей судьбе произошел в 80-м году? После

четырех лет работы сменным мастером на заводе Вы идете служить в органы КГБ.

Как это?

– Для меня это тоже было неожиданно. Сразу после политеха я пошел работать в один из

научно-исследовательских институтов, год отработал, а потом с группой товарищей мы

решили, что если уж закончили технический вуз, то должны пройти весь цикл производства

«от и до». И мы пошли, одни – на тракторный, другие, и я в том числе – на ТДиН. Четыре года

я там отработал. Но однажды ко мне подошел человек и сделал мне предложение пойти

работать в КГБ. А уж с чем это было связано – я не знаю. Но на заводе, скажу откровенно,

меня знали. И по комсомольской организации, и по производственной части. Я согласился и

30 с лишним лет отработал в органах безопасности.

– Что Вы можете посоветовать сегодняшним молодым людям, которые только

думают, куда им поступить?

– Прежде всего, каждый человек, который принимает для себя такое историческое решение,

должен сам определиться, кем он хочет стать и чем заниматься в жизни. Это непростой

выбор! Нужно, конечно, слушать старших товарищей, своих друзей, родителей, но самый

первый шаг должен сделать сам молодой человек. Сейчас у нас богатый выбор вузов, может,

даже слишком богатый. Но если мы говорим о техническом университете, то, конечно, этот

вуз обладает богатейшей историей. Пожалуй, нет у нас такого вуза в городе и области с

такой богатейшей биографией! Естественно, биография несет в себе традиции и школу, и

преподавателей, которые здесь работают. Среди них тоже была конкуренция, и здесь

остались лучшие! Поэтому из того набора вузов, который есть сегодня в Волгограде, сильнее,

чем политех, я просто не знаю. Пусть на меня не обижаются выпускники и те, кто учится в

других высших учебных заведениях, все специальности нужны и полезны, но я, как патриот

своей alma mater, говорю – идите в политех!

– Пригодились ли Вам знания и навыки, полученные здесь?

– Безусловно. Человек с высшим образованием может идти на любую работу, он образован. Я

потом еще закончил специальную школу, и не скажу, что начертательная геометрия как

таковая мне очень пригодилась, но она помогает мыслить образно, масштабно, заставляет

работать мозги. Я работал и с теми, у кого было гуманитарное образование, и с теми, у кого

было техническое. И, знаете, технари как-то были посильнее. Люди, окончившие политех,

которые пришли работать в органы безопасности Волгоградского управления в частности,

вот как раз они-то и сделали там карьеру, они добились большего успеха. Но опять же, все

зависит от конкретного человека, и если мы говорим все-таки о базовых знаниях, то это

дается лучше всего в политехе!

Интервью взял Андрей Аликбаев.

Фото Натальи Михайловой.
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Новости филиалов

Инновации объединяют

Камышинский технологический институт в очередной раз стал местом проведения

крупного научного мероприятия. 28–29 октября здесь проходила IX Всероссийская

научно-практическая конференция «Инновационные технологии в обучении и

производстве». Надо отметить, что это мероприятие стало традиционным для КТИ

и проводится здесь с 2002 года. Первые четыре года своей работы конференция

носила региональный характер, а потом переросла свои рамки и приобрела

всероссийский статус.

Конференция всегда собирает под своей крышей ведущих ученых и инженеров России. В

этом году в Камышин приехали представители вузов Севастополя, Пензы, Москвы, Саратова,

а также производственники из разных городов России.

Главной целью мероприятия было содействие внедрению инноваций в образовательную и

производственную деятельности, объединение интересов ученых, изобретателей,

разработчиков, производителей и представителей промышленного и финансового бизнеса.

На его открытии глава Камышина В.А. Пономарев сказал: «Уверен, что конференция пройдет

в созидательной атмосфере, а предложенные рекомендации и полученные знания найдут

свое применение в практической деятельности каждого из нас и будут способствовать

достижению новых результатов».

Работа конференции строилась в 7 направлениях: технологическое обеспечение качества и

высокопроизводительной обработки изделий в машиностроении; инновации в энергетике,

электротехнике и электротехнологиях; актуальные проблемы текстильной промышленности;

инновационные IT-технологии в проектировании, управлении производством и обучении;

современные проблемы рационального природопользования; актуальные вопросы

межкультурной коммуникации и социально-гуманитарного знания и инновационные

технологии исследования социально-экономических процессов.

Было обсуждено около 130 докладов. По итогам конференции издан сборник статей как в

бумажном, так и электронном вариантах.

Пресс-центр КТИ.
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Новости филиалов

Таким и должен быть инженер!

Студенты Волжского политехнического института (филиала) ВолгГТУ получили

благодарственное письмо за участие в XII конкурсе АСов КОМПьютерного

3D-моделирования.

Уже не первый год группа компаний «АСКОН», которая занимается производством

продуктов программного обеспечения, проводит конкурс АСов КОМПьютерного

3D-моделирования. Его участники выполняют сложные и интересные проекты с

применением программного продукта КОМПАС-3D. И хотя в Волжском политехе эту

программу начали осваивать сравнительно недавно, студенты и преподаватели вуза добились

в этой области заметных успехов.

В 2014 году они представили на это состязание 3 проекта: «Центробежный насос» Степана

Полетаева, Вячеслава Фенева (руководители: доценты кафедры «Механика» Наталия

Алексеевна Сторчак и Алексей Владимирович Синьков); «Пресс винтовой» Александра

Давыдова (руководитель: доцент кафедры «Механика» Наталия Алексеевна Сторчак) и

«Катамаран для рыбалки» Артема Жидкова (руководитель: старший преподаватель

Александр Васильевич Саразов).

И хотя ребята не заняли призовых мест, однако их работы не остались не замеченными.

Руководство компании-устроителя конкурса прислало благодарственное письмо

администрации вуза. В нем отмечено понимание преподавательским составом ВПИ той

важной роли, которую сегодня играют информационные технологии в подготовке

специалистов инженерных профессий. Также в письме есть и такие строки: «Авторы

проектов не только продемонстрировали высокий уровень владения современными

инструментами проектирования, но и показали способность нестандартно и творчески

подходить к решению инженерных задач». Собственно, таким и должен быть современный

инженер!

Пресс-центр ВПИ.
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Знай наших!

В «Круге Кондратьева»

Доцент кафедры «Мировая экономика и экономическая теория» ВолгГТУ Ирина

Владимировна Аракелова стала членом Международного союза экономистов и

предпринимателей «Круг Кондратьева».

«Круг Кондратьева» объединяет как независимых экономистов и предпринимателей, так и

представителей организаций, учебных заведений Франции и России. Их цель – содействие

российско-французскому сотрудничеству, развитие партнерских связей между

организациями и университетами двух стран. Для российских специалистов обязательным

условием членства в «Круге Кондратьева» является знание французского языка.

Стоит отметить, что среди порядка 400 участников этой организации около 150

представляют нашу страну. А Ирина Владимировна Аракелова единственная в «Круге

Кондратьева» не только из Волгограда, но и из Южного федерального округа.
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К сведению

День 1С: Карьеры в ВолгГТУ

В Волгоградском государственном техническом университете состоялся

традиционный День 1С: Карьеры – мероприятие по профессиональной ориентации

студентов.

День 1С: Карьеры проводится с целью информирования студенческой молодежи о новейших

отечественных разработках в отрасли информационных технологий, перспективах работы в

этой сфере, привлечения студентов на преддипломную или производственную практику и

стажировки с перспективой дальнейшего трудоустройства. В этот раз мероприятие посетили

порядка 100 политехников.

Участников встречи поприветствовал проректор по учебной работе ВолгГТУ Евгений

Александрович Захаров. В своей речи он подчеркнул, что специалистам, которые владеют

программами «1С», проще строить свою карьеру – они, безусловно, являются

востребованными в различных организациях и хорошо зарабатывают.

На мероприятии прозвучал доклад, посвященный IT-бизнесу, масштабу и значению

программ «1С» для предприятий, а также о профориентационной работе фирмы со

студентами, которая, несомненно, помогает ребятам понять, какие знания и навыки им

необходимо приобрести.

Руководители ведущих IТ-компаний рассказали об имеющихся у них вакансиях для

выпускников и студентов старших курсов. Требуются разработчики корпоративных программ

(программисты), специалисты по автоматизации бизнес-процессов, сервис-инженеры по

сопровождению пользователей, консультанты по технической поддержке, менеджеры по

работе с клиентами и другие специалисты.

Для участников Дня 1С: Карьеры в ВолгГТУ был проведен ряд мастер-классов. А также все

желающие смогли поучаствовать в льготном тестировании «1С: Профессионал» для

студентов.

Ирина Апрелева.
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Семинар

Инвестиционная стратегия области

Кафедра «Экономика и финансы предприятий» провела очередной научно-практический

семинар «Инвестиционная стратегия развития индустриального сектора экономики

Волгоградской области». Он прошел на базе Министерства экономики, внешне-

экономических связей и инвестиций Волгоградской области. Преподаватели кафедры С.П.

Сазонов, Г.В. Федотова, Е.Е. Харламова и студенты двух групп (ЭФК-459 и ЭМФ-455)

получили возможность познакомиться с деятельностью регионального министерства.

Начальник регионального департамента инвестиционной политики А.А. Алешечкин

рассказал об инвестиционном портале Волгоградской области, нормативно-правовом

регулировании инвестиционной деятельности в регионе, познакомил с инвестиционными и

инновационными проектами, реализуемыми на территории Волгоградской области, в том

числе на условиях государственно-частного партнерства.

Начальник департамента внешнеэкономических связей и инновационной политики А.В.

Санеев осветил направления сотрудничества региона с иностранными контрагентами в

условиях экономических санкций, обратил внимание на растущий интерес со стороны

многих стран к Волгоградской области.

Начальник отдела развития государственно-частного партнерства В.А. Обриков в своем

выступлении акцентировал внимание на нормативно-правовом регулировании проектов ГЧП

как на федеральном, так и на региональном уровнях.

Начальник отдела науки и инновационной политики А.А. Тажибов выразил надежду на

дальнейшее сотрудничество министерства с представителями научных кругов области для

совместной коммерциализации научных разработок.

Таким образом, семинар был достаточно продуктивен и информативен для студентов нашего

вуза.

Г.В. Федотова,

доцент кафедры ЭФП.
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Профориентационная работа

Знакомство с факультетом

На факультете технологии конструкционных материалов состоялась очередная встреча со

школьниками в рамках профориентационной работы. На этот раз в ВолгГТУ побывали

слушатели МОУ МУК Центрального района – учащиеся 11 классов школ №№ 10 и 83.

По традиции встреча началась в музее истории и науки ВолгГТУ. Его заведующая Светлана

Петровна Мишта провела экскурсию, интересно представив экспонаты. А в зале науки

завкафедрой «Машины и технология литейного производства» профессор Николай

Алексеевич Кидалов представил школьникам разработки факультета, рассказал о таком

направлении, как сварка взрывом, о бронеавтомобилях «Волк» и «Тайфун» и многом другом.

Н.А. Кидалов подчеркнул, что в связи с сегодняшней экономической ситуацией в стране

высококвалифицированные инженеры становятся все более востребованными. Инженерное

образование, полученное в ВолгГТУ, отметил он, гарантирует трудоустройство и

стабильность материального положения. Так, на завод «Красный Октябрь» сейчас требуются

металлурги. Зарплата начинающего специалиста там составляет 30 тыс. рублей.

Школьники также побывали на кафедрах «Оборудование и технология сварочного

производства» и «Материаловедение и композиционные материалы». Они узнали о научных

направлениях, которые развивают ученые кафедр, увидели уникальное исследовательское

оборудование, в том числе и сканирующий электронный микроскоп Versa 3D – таких всего

два в России.

Ирина Миронова.
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Профориентационная работа

Икс и игрек нашлись в … спортзале

Пятый раз подряд в Камышинском технологическом институте прошел трехдневный

интеллектуальный марафон.

В нем приняли участие первокурсники КТИ и городские старшеклассники. Первые два дня

задачи по физике и математике они решали на базе камышинской МОУ СОШ №19, которая

уже несколько лет сотрудничает с КТИ и обладает прекрасным информационным

обеспечением.

– В первый день студенты и ученики решали короткие задачи по физике и математике в

спортзале, – рассказывает декан факультета промышленных технологий КТИ Н.Г. Неумоина.

– Ребята чередовали выполнение заданий с физическими упражнениями. Это полезно для

здоровья, необычно и потому привлекает молодежь. На следующий день соревнования

переместились в учебные классы, заметно усложнились и проходили уже не в

индивидуальной, а командной форме.

На третий день соревнующиеся побывали на экскурсии в КТИ. Здесь участники не только

получили грамоты по результатам марафонского «забега», но и ближе познакомились с

работой вуза. Представители выпускающих кафедр рассказали школьникам о направлениях

своей научной работы, о том, как строится учебный процесс в вузе, его отличиях от учебы в

школе и ответили на вопросы.

Внешт. корр.
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Профориентационная работа

На Дне факультета устроили «Рыбалку», 

да еще «На глазок»!

В конце октября в Волжском политехническом институте состоялось необычное

событие – День автомеханического факультета, образовавшегося в 1997 г. 

ФАМ готовит студентов по 5 направлениям бакалавриата и 2 – магистратуры. Причем День

ФАМа носил не только праздничный, но и отчасти профориентационный характер. Вместе со

студентами и преподавателями факультетские «именины» отмечали школьники из волжской

школы №32, которые собираются поступать в ВПИ.

Открыли мероприятие директор ВПИ В.Ф. Каблов и декан В.Е. Костин. Они рассказали об

истории создания факультета, его сегодняшнем дне и месте, которое занимает ФАМ в жизни

вуза, а затем «дали отмашку» на развлечения и отдых. Поскольку праздник проходил не в

учебных аудиториях, а на улице, руководство вуза заранее позаботилось о выпечке и горячих

напитках для его участников. Был приглашен и казачий хор.

Каждая из восьми кафедр факультета приготовила для студентов собственный конкурс. Они

были как шуточными («Рыбалка», «Кто быстрее соберет мясорубку», «Собери схему из

лампочек», «На глазок», «Рубани с плеча»), так и вполне серьезными. Каждый из

победителей получал призы.

Директор автошколы ВПИ А.А. Сухов выявил среди соревнующихся лучшего знатока правил

ПДД, а старшеклассники показали прочность своих знаний по физике и математике –

профилирующим предметам при поступлении в вуз. В конце мероприятия почетными

грамотами наградили студентов, которые принимали участие в научных конференциях, а

учебный центр отметил ребят, отлично справившихся с работой в приемной комиссии.

Пресс-центр.
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Профориентационная работа

Волжский «АИСТ»

В ВПИ стартовал новый профориентационный проект «АИСТ» (автоматизированные,

информационные системы и технологии).

Его партнерами стали совет директоров предприятий Волжского, компании «Газпром»,

«ЛУКОЙЛ», Волжский судостроительно-судоремонтный завод в структуре Vega Group, Союз

машиностроителей России, ВХО им. Д.И. Менделеева и управление образования г.

Волжского. Проводимый в соответствии с политикой Минобрнауки РФ и волгоградского

региона по развитию инженерного образования, он рассчитан на учеников старших классов

общеобразовательных школ.

На занятиях в классе «АИСТ» подростки будут не только готовиться к ЕГЭ по математике и

физике. Под руководством преподавателей ВПИ и вместе со студентами вуза они будут

создавать собственные или участвовать в проектах самых разных направлений:

«3D-моделирование и 3D-печать», «Автоматика и робототехника», «Современные

информационные технологии», «Технико-экономическое обоснование проектов и

маркетинг», «Инженерная и медицинская химия», «Нанотехнологии», «Возобновляемые

источники энергии». При этом ребята смогут работать на базовых кафедрах и в лабораториях

института, приобретая опыт общения на вузовском уровне.

Проект инженерного класса «АИСТ» также предусматривает экскурсии школьников на

ведущие промышленные предприятия города. По мнению директора ВПИ В.Ф. Каблова,

выпускникам «АИСТа» будет легче адаптироваться и обучаться в любом вузе России.
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Школа выходного дня

С 16 ноября в ВолгГТУ начинает работу бесплатная школа выходного дня для

старшеклассников «Юный обществовед».

На занятиях будут рассматриваться вопросы, отраженные в тестах ЕГЭ по обществознанию,

что позволит слушателям глубже изучить предмет и неформально отвечать на вопросы.

Лекции для школьников будут читать профессора и доценты технического университета.

Тема первого занятия: «Общество, его сущность законы функционирования и развития».

Учеников 9-11 классов ждут 16 ноября в 11:00. Сбор – в холле высотного корпуса.

Более подробную информацию можно найти на сайте ВолгГТУ в разделе «Абитуриенту».
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Фестиваль

У «Студенческой осени»  хорошая погода

В Камышинском технологическом институте завершился межфакультетский

творческий фестиваль «Студенческая осень-2014».

Торжественная церемония закрытия «Студенческой осени» проходила на лучшей

концертной площадке города в ЦКД «Дружба». Она стала кульминацией работы жюри

фестиваля под руководством заместителя директора КТИ по воспитательной работе А.В.

Гусева.

На творческий суд были представлены работы в 7 номинациях: «Танец», «Музыка», «Театр»,

«Оригинальный жанр», «Видеосюжет», «Фотоконкурс» и «Киберспортивные соревнования».

Участники фестиваля порадовали многоцветьем творческой палитры: здесь были мастера

художественного слова, исполнители народных и эстрадных песен, актеры СТЭМов,

кавээнщики, видеооператоры и фотохудожники, танцоры и даже битбоксер...

Назвав победителей в каждой из номинаций, жюри определило и абсолютного лидера –

факультет «Экономика, управление и информационные технологии».

Алена Почивалова,

гр. КВТ-121.
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Не учебой единой

Калейдоскоп культур

Уже более 50 лет ВолгГТУ становится альма-матер для студентов из Африки, Вьетнама,

Китая, Латинской Америки, арабских стран...

В последний день октября студенты университета собрались вместе, чтобы показать, как в их

странах умеют веселиться. Ведущие предложили собравшимся посмотреть в необычный

калейдоскоп культур. Первая картинка – студентки группы ЭМЭ-257 Наталья Абрамова,

Арина Щелянова и Виктория Тимонина признались в любви своей родной России через

песню и танец. Вслед за ними магистрантка Анниса Хилдаяти (ХМАМ-1п) перенесла гостей

праздника в далекую Индонезию, рассказав о жизни на островах, языке, религии, культуре

этой экзотической страны.

Поворот калейдоскопа – и зрители оказались на казахской свадьбе. Алия Шагурова

(ЭПО-258) в традиционном костюме исполнила чарующий танец невесты. Следующий

поворот – и развернулись красивые города Вьетнама с колоритными плавучими рынками,

манящей природой. Магистранты Куач Дык Конг, Куач Суан Нам (АТП-1) и Чан Ван Тхюи

Ань (ЭМЭ-357) поведали собравшимся трогательную легенду о сыновьях прекрасной феи Ау

Ко и дракона Лак Лонг Куана и исполнили вьетнамскую народную песню.

Эвелина Малекоци (ЭР-153) рассказала об Адриатическом побережье, городах-курортах и

культурных центрах, о фестивалях и праздниках своей страны. А знаете ли вы, что Хорватия

– родина далматинцев? И что галстук придумали хорваты? Эвелина получила приз

зрительских симпатий.

Особый приз за успехи в освоении русского языка по праву получил Хиссейн Адум Дагга

(ХТ-144) родом из Чада.

Девушки из России победили в номинации «Песня и танец», а ребята из Вьетнама,

Казахстана и Индонезии были награждены в номинации «Яркое выступление». И всем

участникам достались сладкие призы.

Песенная, музыкальная, танцевальная и поэтическая культура разных стран благодаря

русскому языку – языку межнационального общения – становится достоянием многих.

Знание и понимание иного взгляда на мир – это залог дружбы и согласия на

многонациональной, но единой и единственной нашей планете.

Внешт. корр.
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Объявление

Столовая волгоградского техуниверситета приглашает студентов и сотрудников провести

праздничные новогодние вечера в кругу своих друзей и коллег!

Нашими сотрудниками разработаны специальные новогодние меню, которые мы предложим

вашему вниманию на выбор. Они учитывают не только ваши вкусы, но и различные

финансовые возможности.

Заявки на проведение новогодних вечеров мы принимаем до 5 декабря на период с 21 по 30

декабря 2014 года.

Директор Е.В. Кирина

т. 24-81-10.
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Любопытно!

Топ-10 интересных фактов о

студенческой поре

Представляем некоторые из них

Абитуриент – бывший студент? Привычное нам слово «абитуриент» на самом деле

происходит от латинского abiturus или abiturientis (от abire (лат.) – «уходить»), т.е.

выпускника учебного заведения, который планирует покинуть стены альма-матер. В

большинстве стран мира сохранилось правильное значение слова «абитуриент». А вот на

просторах бывшего СССР слово «абитуриент» в значении кандидата в студенты появилось в

50-е годы прошлого века, и до сих пор широко используется.

Адрес на спине. Всего 200 лет назад в России XIX века студентам в ресторанах, кабаках и

других питейных заведениях на спине писали их адрес! Эту ситуацию даже описал А.П.

Чехова: половые и швейцары популярных тогда ресторанов «Стрельна» и «Яр»

выспрашивали у подвыпивших студентов домашние адреса и писали их мелом на спинах

студентов. Потом извозчики по информации на спине студента доставляли бесчувственное

тело домой.
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